

Le soussigné désirerait vivement solliciter la bienveillante attention des bienfaiteurs et des amis de cet Etablissement, qui est en voie de grande prospérité, sur le fait qu'un ample local pourvu de tablettes, rayons, cases vitrées, etc., a été consacré à un musée général, où sera soigneusement classifié et constamment exhibé tout objet additionnel d'intérêt scientifique, de pure curiosité, ou d'instruction pratique dans chacun des trois règnes de l'histoire naturelle; de même que toutes œuvres d'art, médailles, monnaies, gravures, antiquités, reliques indiennes et autres, etc., etc., etc.

Déjà, comme on le peut voir, cette recommandable entreprise est en belle voie de réalisation; en effet, grâce à la noble générosité et au zèle éclairé d'un bon nombre de bienveillants amis, notre musée renferme actuellement près de 2000 objets, intéressants et de prix pour la plupart, spécialement dans les sections de minéralogie, de conchyliologie, d'entomologie, d'ornithologie, d'oologie, de botanique et de numismatique.

Il n'est, certes, personne doué d'intelligence qui ne reconnaisse de prime abord qu'il est grandement utile et désirable, pour une institution d'enseignement supérieur, de posséder un musée considérable, disposé systématiquement, et tenu en bon ordre; car une telle collection générale d'une grande variété d'objets facilite beaucoup les recherches de l'étudiant, tend au développement de l'habitude d'observation, et ainsi accroît son horizon intellectuel; elle est, de plus, une source d'intérêt et de plaisir pour le visiteur, non moins qu'un sujet de légitime satisfaction pour les professeurs et les élèves de l'établissement.

Mais l'on doit admettre que la création d'un musée vraiment digne de ce nom, n'est pas l'œuvre d'un jour ou même d'une année; mais elle est nécessairement le résultat d'efforts soutenus, attentifs et éclairés de plusieurs années; et un tel musée ne peut devenir relativement complet, et, partant, utile et intéressant, que par des achats réitérés, considérables et dispendieux, ou par des donations volontaires, d'une nature ou d'une autre, de la part de généreux amis. Mais le Curateur du Musée du Collège de Saint-Laurent ne saurait compter, par manque de ressources pécuniaires suffisantes, sur le premier moyen; toutefois, il sait, sans aucun doute, que cette Institution compte ses amis par centaines, sinon par milliers; et, de plus, il aime à croire qu'ils sont disposés à seconder ses efforts dans cette louable entreprise en contribuant joyeusement et dans la mesure de leurs moyens, à une collection d'objets propres à un musée général. Assurément, le nombre de ceux ou de celles qui n'ont pas en leur possession quelque ancienne médaille, quelque pièce de monnaie rare ou ancienne, quelque gravure ou photographie